

EL CANTÁBRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander.—Año XIII.—Número 4.330

Director: DON JOSÉ ESTRAÑA

Sábado 6 de abril de 1907

DON ERNESTO GIBELIUS

Director Gerente de la Sociedad "Erhardt" & Co. G. m. b. H.

HA FALLECIDO EN MENTONE (FRANCIA)

EL DIA 4 DEL MES DE ABRIL CORRIENTE

D. E. P.

La Sociedad ERHARDT & Co. G. m. b. H. y el personal de la misma en Santander,

Participan con profundo sentimiento la noticia de esta desgracia a los numerosos amigos del finado, dedicándole el homenaje de su piadoso recuerdo.

Santander, 6 de abril de 1907.

SASTRERÍA

JULIÁN URBINA

TORRELAVEGA

A CARGO DEL REPUTADO MAESTRO CORTADOR

D. ANTONIO ALCAIDE

Acaban de recibirse las últimas novedades en trajes, gabanes, chalecos de fantasía, etc., adecuados para la próxima estación. Siempre lo más nuevo y lo mejor de la fabricación inglesa y nacional. Se confeccionan también toda clase de prendas para señora.

CONSOLACIÓN, 22

(FRENTE A LA PLAZUELA DEL SOL.)
TORRELAVEGA

El doctor Mariano Morales

suspende su consulta hasta nuevo aviso, por haber que marcharse al extranjero.

Comité Liberal

Se convoca a los afiliados para que concurran de 7 a 9 todas las tardes, al local destinado a los trabajos electorales, Doz y Velarde, 7, entresuelo. Santander 6 de abril 1907.—El presidente, Antonio Fernández.

A los indiferentes

Empezamos el periodo de rectificación del Censo electoral.

El próximo día 10 se fijarán al público las listas rectificadas de electores, conforme a los datos que el día 1.º habrán remitido a los Ayuntamientos los Jueces municipales, y el día 20 se reunirá la Junta del Censo para resolver sobre las peticiones de inclusión ó exclusión de electores que le fueren hechas.

El Censo, como obra humana, puede tener, y tiene, errores; hay en sus listas algunos nombres que no deben figurar en ellas y faltan los de muchos individuos que tienen perfecto derecho a que allí aparezcan los suyos.

Esos errores no pueden ser expurgados, en su totalidad, por la Junta municipal, por grande que sea su cuidado y buen deseo, y la acción individual tiene que suplir la falta, revisando las listas, pidiendo la inclusión de electores eliminados de las mismas y preparando la documentación que ha de probar el derecho y sin la cual es inútil reclamarle, no admitiéndose ningún otro medio de prueba.

La ley declara que son electores todos los españoles varones, mayores de veinticinco años, que estén en el pleno goce de sus derechos civiles y lleven dos años, por lo menos, de residencia en el Municipio de que sean vecinos.

Dados estos datos, fácil es determinar la clase de documentos que deben presentarse con la reclamación del derecho electoral; todos aquellos que tiendan a justificar: 1.º, la edad; 2.º, la vecindad; 3.º, la residencia, y 4.º, la capacidad civil.

Para justificar la edad, el mejor medio es la certificación de nacimiento; pueden servir otros documentos oficiales, como licencias de servicio militar, en los que conste la edad del interesado; pero el mejor, el que puede decirse único, es la mencionada certificación.

La vecindad y la residencia, se prueban con certificaciones de la secretaría municipal, del padrón de vecinos, del de cédulas, del de contribuyentes por

industria, con actas notariales y con las cédulas personales de años anteriores, que son documentos oficiales, que hacen fe ante todos los tribunales y autoridades de la nación.

Finalmente, la capacidad civil, con certificación del Juzgado municipal, expedidas con referencia a los libros del Registro Civil y con otros de la secretaría de los Juzgados de instrucción, asimismo referidas al Registro de penados.

Todos estos documentos, teniendo un fin electoral, deben ser extendidos en papel común y facilitados gratuitamente en la mayoría de los casos.

Esa mal llamada masa neutra, y que nosotros denominamos de indiferentes, si bien no lo son para la censura aun que sí para cumplir sus deberes de ciudadanos interviniendo con su voto en la administración del Estado, debe examinar con detenimiento las listas de electores que se pongan al público y si allí no encuentra sus nombres pedir su inclusión ante la Junta.

Así ejercerá un derecho, y al propio tiempo y correlativamente cumplirá una obligación que no puede ni debe eludir ningún ciudadano y que es indispensable y necesaria para la vida de la nación, pues si la mayoría deserta de las luchas electorales, si no indica por medio de su voto quiénes son los que merecen su confianza para la gobernanza del país y la administración de la cosa pública quedarán país y administración en manos de una minoría que muchas veces quizá no reuna condiciones para cumplir su cometido y del daño que hagan serán principalmente responsables quienes por su apatía é injustificado abandono los dejaron entronizarse en las alturas del poder.



SIC TRANSEAT...

Era ayer tímida joven, pobre, humilde y ruborosa; sencilla cual la violeta y cual la azucena hermosa.

La aurora lucía en sus ojos, radiaba en su frente Dios; era una virgen del cielo, y un himno su dulce voz.

La vi después: iba en coche, ¡qué lujosa y bella estaba! mas no radiaba en su frente la aurora que antes radiaba.

Emilio Pacheco Cooper.

INTERESES LOCALES

LOS BOMBEROS VOLUNTARIOS

Ha llegado a nuestro conocimiento que el Consejo de Administración del brillantísimo cuerpo de Bomberos Voluntarios de Santander, forzado a ello por las circunstancias económicas en que la institución se halla, trata de hacer un nuevo llamamiento al vecindario para que la suscripción se refuerce y la vida de tan importante fundación no perezca, sino que recobre fuerzas y se afiance y asegure para un porvenir de absoluta normalidad económica. Según pa-

rece, las causas de ello, no son otras que el haber decaído la suscripción, disminuyendo sensiblemente el número de protectores, hasta el extremo de ser ya difícil el sostenimiento de los gastos del parque y del servicio.

Por desgracia, no es esto nuevo en Santander: sea que los entusiasmos alcancen mayores proporciones de las que corresponden a los bolsillos; sea que la característica de nuestro modo de ser se señale por esas brillantes acometividades de los primeros tiempos de toda empresa y por la fatal é indispensable indiferencia a los pocos años, ello es que la Sociedad Económica Cantábrica, la Sociedad Amigos de los Pobres, el Asilo mismo de Caridad y muchas otras instituciones benéficas, han nacido pujantes y han languidecido luego hasta debilitarse y morir por falta de apoyo.

Pero ahora, tratándose del Cuerpo de Bomberos Voluntarios, parece inconcebible que tal suceda. Aparte de su brillantísima historia, de sus excelentes servicios, debemos tener en cuenta una verdad amarga: si el Cuerpo de Bomberos Voluntarios desapareciera, el Municipio se trocaría muy pronto en lo que fue antaño, ó cosa muy parecida. La emulación, la noble competencia que ahora se sostiene por el mejor servicio, competencia hermosa que se traduce en bien de las vidas y haciendas de los vecinos, es lo que hace que ambos estén bien dotados, bien organizados, disciplinados y dispuestos; quitad al uno la contraposición y ejemplo del otro y habréis perdido de un golpe la esperanza de ver en los siniestros la benemérita y bien entendida rivalidad del trabajo de los unos y de los otros.

Hagamos votos, pues, porque los propósitos del Consejo de Administración del Cuerpo de Bomberos Voluntarios se realicen como es menester: el vecindario no dejará perderse esa hermosa obra suya, orgullo legítimo de la ciudad y garantía verdadera de los bienes y de las vidas del pueblo.

Suscripción Pereda

	Pesetas
Suma anterior.....	30.100 55
Don Rafael Torriente.....	2
> Hilario Leorús Leguina.....	3
> Dámaso Fernández Baldor.....	5
> J. C.....	25
> Benigno San Juan.....	25
> Ramón de Arrarte.....	10
Doña Sara Vial.....	3
Don Doroteo Carús.....	2
Don Marcelino Alonso.....	5
> A. Espinosa.....	2
> Tomás Ortiz de la Torre.....	3
Recaudado en el periódico <i>El Diario Montañés</i> y publicado en sus números del 2, 3, 5, 7, 8, 9, 10, 12, 13, 14, 16, 19 y 22 de marzo.....	1.265 25
Total general.....	31.428 30

Se reciben suscripciones en la Depositaria municipal, periódicos locales, Bancos de Santander y Mercantil y guantería del señor Alonso (Blanca, 10).

En la provincia, en todas las cajas de correspondencia de los Bancos de Santander y Mercantil, para mayor facilidad de los donantes y Ayuntamientos de fuera de la capital.

Comisión provincial

En la sesión celebrada ayer por la Comisión provincial bajo la presidencia del señor Quintana y con asistencia de los diputados señores Gutiérrez Colomer, Ordóñez, Cedrón, Rivas, García Obregón y el secretario señor Peira, se adoptaron los siguientes acuerdos:

—Oficiar a los dueños de las cuadradas de ganados donde han estado instaladas las novillas vacunadas para evitar la peripneumonía, preguntándoles el importe de los gastos que se le hayan ocasionado con tal motivo, dándoles las cuotas en nombre del Interés general de la provincia, que una vez que están ya hechas las pruebas que se intentaban y en consideración a que ha sido combatido el mal y no conviene a la Corporación provincial seguir sosteniendo las reses, se autoriza al presidente de la Comisión especial de ganadería para que venda

dichas novillas para el Matadero, librándose a favor de dicho presidente el importe de los gastos que se ocasionen hasta la terminación de este asunto.

—Que se adquieran por cuenta de la Diputación tabos del nuevo Pasterur para los ganaderos pobres que quieran inocular sus ganados, y que el resultado de las pruebas practicadas se publiquen en su día en el *Boletín Oficial* y en la prensa local.

—Aprobar el pliego de condiciones de la subasta de impresión de las listas electorales para el año actual.

—Reclamar Informe del jefe del correccional de Torrelavega sobre la posibilidad de dar clase de primera enseñanza a los reclusos y si existe local para ello.

—De conformidad con lo propuesto por el director de carreteras se acordó reclamar de los padres de Ceferina y Jose Cuevas el importe de tres árboles que éstos destruyeron en la carretera de Pronillo a Corbán y dar cuenta del hecho al Juzgado municipal.

—Autorizar al Ayuntamiento de Puente Viego para interponer demanda contencioso-administrativa contra la real orden del ministerio de Instrucción pública, por la que se le obliga a satisfacer una subvención para la escuela del pueblo de Hijas.

—Informar al señor Gobernador:

En el recurso interpuesto por don Teodoro Ruiz contra acuerdo del Ayuntamiento de Arenas, que le obliga a dejar libre una servidumbre pública.

—En el interpuesto por la Junta administrativa del pueblo de Mogro contra acuerdo del Ayuntamiento de Miengo, que subastó el corro de bolos de dicho pueblo de Mogro.

—En la denuncia formulada por varios vecinos de Guriezo relativa a la existencia de unas covachas (torcas) abiertas en el barrio de la Magdalena.

—En el padrón de prestaciones personales del Ayuntamiento de Castañeda.

—En el expediente informativo de la carretera de tercer orden de Santa Lucía al apeadero de Viérolas.

—En el expediente y proyecto solicitando aprovechar 50 metros cúbicos de agua del arroyo Las Campanillas, en Santa María de Cayón, para el abastecimiento de las locomotoras del Astillero a Ontaneda.

—En el recurso interpuesto por don Fernando Sáiz Zamora, contra acuerdo del Ayuntamiento de Villaverde de Truelos que anunció la vacante de médico titular.

—En el expediente de expropiaciones de terrenos para la explotación de las minas «Elechas», «Doras», «Pontejos» y «Gajanos», radicantes en Marina de Cudeyo.



Pensando ya todo el mundo está, hasta el *Regaterín*, en si será chiquitina ó si será chiquitín.

—¿A qué preocuparse de eso? dirán Alba y don Amós; ¡que sea lo que dispongan don Antonio Maura y Dios!

El cura párroco de la iglesia de la Merced (Málaga) amonestó al sacristán, sin duda por cosas del oficio.

Y el sacristán, ¡pum! disparó un tiro contra el párroco, sin lograr herirle.

De modo que el sacristán gasta revólver para andar por la iglesia.

Lo que habrá dicho el cura al llegarle a la nariz el olor de la pólvora: ¡Rediez, con el incensario!

Hallándose en una taberna de Madrigal de las Torres (Árvalo) jugando al tute varios vecinos, desesperado uno de ellos, llamado Garzón, por haber perdido hasta el último céntimo, exclamó:

—¡Juego la cabeza al as de oros! Se echaron a reír de la broma los demás jugadores, y el irascible punto, dijo, dirigiéndose a uno de ellos llamado Isabelino: —No es broma; y eres un cobarde si no aceptas el reto.

—¡Pues a jugarlos la cabeza! dijo Isabelino cogiendo las cartas... y ganó la partida.

Garzón, temiendo que el otro le cortara la cabeza, por habérsela ganado, empalmó una descomunal navaja y le acometió con furia, arrojándose entre todos el gran ziplape, del que resultaron varios contendientes heridos de arma blanca y otros contusos.

Ahora debe pedir Isabelino ante los Tribunales a Garzón, que le de la cabeza ó cuatro reales ¡que es lo que vale en justa tasación!

A Rockefeller, que es el hombre más rico del mundo, pues tiene 3.000 millones de francos; y a otros millonarios yanquis, les han encarcelado por negarse a ir a San Luis a comparecer, como testigos, en el proceso incoado por el Gobierno del Misuri contra el *trust* del petróleo.

De modo que les hacen ir a la fuerza. Y pregunta un periódico: —¿Si vivieran en España y no quisieran molestar en comparecer como testigos ante un Tribunal, ¿irían?

—¡Vaya una pregunta! No necesitan ser millonarios para eso; bastábalos estar bien relacionados con el monopolismo.

Que es el que corta el bacalao.

Una buena señora americana, bastante veterana, pues los sesenta y cinco ya ha cumplido, de su oncenno marido se ha divorciado ante los tribunales por faltas del esposo, conyugales.

De los diez anteriores, uno murió, asistido de doctores; otro se suicidó desesperado, sin que el motivo se haya averiguado; y los ocho restantes, que eran personas finas y galantes, se divorciaron, respectivamente, por la pasión vehemente y ferroz de *aquel ángel del hogar*, que no pudieron ellos soportar.

Ahora, según se cuenta, los cirios acrobáticos frecuenta esa terrible dama, que Polly Baker dicen que se llama, a ver si halla un gimnasta que la peto y la doceava marital complete.

¿Todavía ¡gran Dios! otro marido? ¡Pues ya no es Polly, más que de apellido!

¡Vamos, el corazón de esa *expolita* una bomba de incendios necesita, pues sus once maridos desgraciados, dos difuntos y nueve divorciados, víctimas de esas llamas viscerales, ¡son ya muchas desgracias personales!

Por dos pesetas más, sobre el tipo fijado, se ha quedado con el arrendamiento de la plaza de Toros de Madrid don Indalecio Mosquera de Castro.

¡Qué tonfo!

Siendo, como era el único solicitante, se pudo ahorrar las dos pesetas que sobrepuso al tipo de la subasta.

Están de enhorabuena los aficionados de Madrid y los toreros.

Van a tener un empresario rumboso, que no va a reparar en sacrificios para dar buenas corridas.

¡Bien lo garantiza ese monumental emprendimiento de las dos pesetas!

ACCIDENTES MARÍTIMOS

Choque de vapores

El vaporcito *Maria Cruz* salió ayer tarde, a las cinco y media, de la dársena de Puertochico para Bilbao y San Sebastián, y al desembarcar en bahía, se abrió el capitán que, próximo al muralón del dique, se dirigió a su fondeadero el gánguil de la Junta de Obras del puerto, *San Celedonio*, de vuelta de depositar arenas en alta mar. Para evitar un encuentro entre los dos barcos, el capitán del *Maria Cruz* dio toda la máquina a vante, con objeto de cruzar al gánguil antes de que éste tuviera tiempo de llegar a la boca de la dársena y conseguir con esta maniobra que desapareciera todo peligro de choque. Además, el *Maria Cruz* salía saludando con la sirena a los otros barcos de la misma empresa, que quedaban en Puertochico.

El capitán del *San Celedonio* advirtió también la presencia del *Maria*, y, maniobrando bien, dio dos pitadas y viró a estribor, metiéndose más en bahía para dejarle libre el paso; pero como desconocía la maniobra que a su vez hizo el capitán del otro barco, el choque ya era inevitable, pues iban a encontrarse al cerrar el ángulo que habían formado.

Al darse cuenta el *Maria Cruz* de la virada del gánguil, dio toda la máquina atrás, pero ya era tarde; los barcos chocaron, resultando el primero con el branque y los escobenes rotos y hundidas algunas planchas de proa. Al *San Celedonio* le alcanzó aquel por la mura de babor, cerca de popa, y al encontronazo se le hundieron y abollaron varias planchas, saltando algunos remaches y abriéndose una vía de agua. Además se rompieron los aparejos de los pescantes del bote y éste cayó al agua.

El gánguil, después de recoger el bote, se dirigió a su fondeadero, tapando provisionalmente la vía de agua con masilla y cal hidráulica.

El *Maria Cruz* atracó al muelle de Calderón, pero luego, por orden de su consignatario, volvió a la dársena de Puertochico, donde se le haría una ligera reparación y saldrá para Bilbao. Allí dejará la carga que lleva para San Sebastián y entrará en el dique.

El capitán de este barco presentará su protesta a la Comandancia de Marina, pues culpa de lo que ocurrió al capitán del *San Celedonio*.

El capitán de este barco presentará su protesta a la Comandancia de Marina, pues culpa de lo que ocurrió al capitán del *San Celedonio*.

El capitán de este barco presentará su protesta a la Comandancia de Marina, pues culpa de lo que ocurrió al capitán del *San Celedonio*.

El capitán de este barco presentará su protesta a la Comandancia de Marina, pues culpa de lo que ocurrió al capitán del *San Celedonio*.

El capitán de este barco presentará su protesta a la Comandancia de Marina, pues culpa de lo que ocurrió al capitán del *San Celedonio*.

El capitán de este barco presentará su protesta a la Comandancia de Marina, pues culpa de lo que ocurrió al capitán del *San Celedonio*.

El capitán de este barco presentará su protesta a la Comandancia de Marina, pues culpa de lo que ocurrió al capitán del *San Celedonio*.

El capitán de este barco presentará su protesta a la Comandancia de Marina, pues culpa de lo que ocurrió al capitán del *San Celedonio*.

El capitán de este barco presentará su protesta a la Comandancia de Marina, pues culpa de lo que ocurrió al capitán del *San Celedonio*.

El capitán de este barco presentará su protesta a la Comandancia de Marina, pues culpa de lo que ocurrió al capitán del *San Celedonio*.

El capitán de este barco presentará su protesta a la Comandancia de Marina, pues culpa de lo que ocurrió al capitán del *San Celedonio*.

El capitán de este barco presentará su protesta a la Comandancia de Marina, pues culpa de lo que ocurrió al capitán del *San Celedonio*.

El capitán de este barco presentará su protesta a la Comandancia de Marina, pues culpa de lo que ocurrió al capitán del *San Celedonio*.

El capitán de este barco presentará su protesta a la Comandancia de Marina, pues culpa de lo que ocurrió al capitán del *San Celedonio*.

El capitán de este barco presentará su protesta a la Comandancia de Marina, pues culpa de lo que ocurrió al capitán del *San Celedonio*.

El capitán de este barco presentará su protesta a la Comandancia de Marina, pues culpa de lo que ocurrió al capitán del *San Celedonio*.

al ver al que había sido en primer lugar, se abalanzó sobre él y se dieron ambos una tanda de palos tan fenomenal, que quedaron mal heridos.

Y lo bueno del caso es que además fueron a dar con sus molidos huesos en la cárcel. Glutz.

PARA LAS SEÑORAS

Van asomando, si bien tímidamente aún, las novedades estivales.

Tímidamente decimos porque, a pesar del excelente tiempo—demasiado excelente, y no es paradoja—que disfrutamos, hay que pensar todavía en la posibilidad de esas



bruscos cambios y retrocesos, de que, tan traicionadamente pródigas suelen mostrarse nuestras primaveras.

Ofrecemos como modelos gráficos el de una toca de tul, guarnecida de cintas y que ostenta como nota original un lindo lorito con las alas desplegadas, y el de un vestido de paño con adornos de terciopelo; el bolero es de forma japonesa con anchas mangas sobre tufo de encaje.

Los dos modelos constituyen dos notas de buen gusto.

No de esta manera pueden calificarse los tonos y combinaciones de algunos nuevos



colores que han empezado a apuntar, y sobre los que llamamos la atención de nuestras bondadosas lectoras, para que se pongan en guardia contra ellos.

Por ejemplo: recientemente hemos visto a una elegante con un traje de color de fresca apilastada, combinado con un amarillo verdoso que producía un efecto lamentable a los rayos del sol.

Contra estas y otras extravagancias, ha de predominar siempre, sin hacer caso de modelos, no nos cansaremos de repetirlo, el buen gusto personal.

Débora.

Los presos de Santoña

En ocasión de acercarse la fecha en que ha de concederse el indulto general para conmemorar el natalicio del heredero del Trono, los penados de Santoña nos han escrito una sentida carta rogando que se interesen por ellos quienes pueden hacerlo.

No es el ruego concreto, ni puede formularse de modo indeterminado y vago, pero, lo que pueda hacerse y para aquellos delitos que merezcan ser comprendidos en esa soberana merced, acogamos desde luego la súplica, trasladándosela a nuestra excelentísima Diputación provincial, que es a quien de rigor compete.

En cuanto a la generalidad de los confinados, es de esperar que puedan hallar también en la concesión de la gracia que se espera alguna disminución ó dulfificación de sus penas, con la esperanza, para la sociedad, de que sepan aprovechar lo sufrido y estimen en cuanto vale la benevolencia y caridad del perdón absoluto ó relativo que puede concedérselos.

Crónicas feudales

De elecciones.—¿Habrá lucha?

La última hornada electoral verificada en este feudo, fue desacontecida cruel para ilusos y vivillos de los que sueñan inflar sus parches abdominales, arrugados y maltruchos, desde que se acabó el carbón que produjo los humos en la inolvidable lucha de diputados a Cortes.

Los candidatos a la felicidad provincial, convinieron repartirse los votos del distrito.

to, pues desengaños engaños que no resulta el tanto de sacar brasa del fuego. El horizonte electoral regulador de la próxima hornada, continúa cubierto con los nubarrones de la incertidumbre; el barómetro señala tiempo variable, y los ánimos del cantabrista bloque, más fríos que la temperatura. Situación tan expectante, mientras no se aclare la nebulosa, hace temer a los vocingleros de oficio, entre tírridos y troyanos, y es la que en general domina en el distrito de Castro-Laredo.

Preparada la masa, con sus correspondientes ingredientes, por acreditados cocineros y reposteros, las caeceras y moldes solo esperan el combustible necesario para condimentar el potaje y el cocido pastel. En pueblos constituidos en bajalotes o feudos, morad a la pujanza del bloque, torpemente agigantado por el convencionalismo de algunos elementos llamados liberales, todo ha de resultar a la usanza de los tiempos medievales. La tiranía y soberbia de la vestal feudal, no concede beligerancia a la libertad, aunque los hechos demuestren el descontento creciente de la masa, ansiosa de emanciparse, y que hubo, hay y podrá haber, no despreciable núcleo de hombres libres no nacidos al carro del despotismo.

Como se anunciara el simulacro pasado, con el plus de la tentadora peseta, abstuvieron de votar la mayoría de los independientes del feudo, pues azevados en su aislamiento a la continua lucha defensiva en las querrelas, desechan farsas, simulacros o aparatosas revistas y no quieren ser motejados de peseteros. Actitud tan liberal en contraposición con las convencionales corrientes de actualidad, obligó a que se variase uno de los principales números del programa feudal, dejando de repartirse la tradicional peseta, con descontento grave de algunos de la mesnada que acudieron al reclamo con ropa y cara de pasaca.

Como resumen, resultó para el candidato no oncesillado lo que el repartidor León de la fábula dejara a sus socios. Véase, sin desagradable sorpresa, que hasta mi antiguo amigo el republicano Ortiz, fue favorecido con quince sufragios; generosidad feudal, que sólo debe agradecer al carño con que distinguen los del bloque al liberal Zorrilla, para cuya derrota hubieran pretendido algunos con el mismo Lucifer. Conste, pues, que dentro de la mesnada feudal no conozco quien pueda legal ni moralmente ostentar el derecho de llamarse liberal, ni menos republicano, sin ofensa para los que feal y desinteresadamente practican los principios de tan populares fechos y por ello ha de sorprender a quien conozca este señorío, la cifra simpática de quince, característica de la niña bonita.

En el simulacro electoral, se hizo todo conforme al ritual vigente en los códigos feudales. El colegio fue custodiado en su interior por el indispensable Guardia particular, quien, como emblema, libera ó divisa de su significativo cargo, lucía en la ovalada chapa de la bandolera las iniciales M. C. Con su brillante escarola (que así llaman las mujeres a la terciopelo Remington), el ancho cinturón de cuero, las bolsas de municiones y el cachillo mauser, parecía el guarda Heraldic Feudal modernizado. Útiles tan guerreros, que no abandonan en época electoral, servirlos deben de impedimento al discurrir por barrios, cuevas y breñales pidiendo con la mayor sinceridad sufragios a nombre del viejo. La reproducción de escenas propias del teatro antiguo, no dejan de producir el deseado efecto en la mesnada; pero no encajan en público modernista de hombres libres, que las consideran bufas ó grotescas, pues ni a los niños se les ahuyenta con la llamada del coco.

Como en los casos de lucha real feal y sujetos reconcentran su prodigiosa memoria para conocer el detalle la situación de los pueblos, el nombre, condiciones y filiación completa de los soldados de fila, con los cuales se proponen vencer; circunstancias que suelen caer después en el mayor lamentable olvido, no han de pasar despercebidos los antifueales, yunque perpetuo del reaccionario bloque. Si así sucede, bueno será que, entre otras cosas, recuerden los interesados pasados tiempos, abandonos censurables, complacencias suicidas, para dar proporciones de coloso al enano de la vea, y saquen de estas irregularidades y del pasado simulacro electoral provechosas enseñanzas para el porvenir.

Después que misterioso incendio destruyó totalmente los archivos en la memorable fecha de 9 de julio último, siguiendo día al de la fiesta del incendio 6 del guardado incendiado, se trabaja activamente para que la Diputación apruebe un empréstito, al 5 por 100 de interés, para construir lujosa Casa del Pueblo, presupuestada en 25.000 pesetas, en sustitución de la quemada, valorada en 2.000. Grande será la sorpresa de Cándido Juan, el pueblo, al enterarse de que su Erario, lejos de estar repleto, como creía, necesita refuerzo de donativos de ultramar y empréstitos difíciles de salvar; y mayor su descontento de que a tan extremados recursos se acuda, no para traer aguas al pueblo, que sólo los privilegiados de la fortuna, que tienen pozos y algebes, no carecen en el verano de ella, si no para realizar el proyecto hace años concebido por quien sabe imponer al pueblo su soberano capricho.

El CORRESPONSAL.

Risnes—4—IV—1907.

Bibliografía

«Un Hombre de Oro» de la Biblioteca de Novelistas del Siglo XX, que con tan lisonjero éxito publica la casa Henrich y Compañía en comandita, de Barcelona, acaba de dar a luz la novela Un Hombre de Oro, del célebre literato húngaro Maurus Jókai. Maurus Jókai, patriarca de la literatura magiar, eminente poeta cuyo genio acompañan algunos al de Victor Hugo, dio a luz al escribir Un Hombre de Oro una producción hasta cierto punto histórica, un monumento literario donde dejó escuipida la vida de la sociedad húngara en las primeras décadas del pasado siglo. Un Hombre de Oro es el poema de ese siglo gigantesco, la descripción épica de la navegación del Danubio en las temibles sirias

de la Puerta de Hierro, un dulcísimo cuadro lírico en la Arcadía de una isla ignorada entre los ingentes peñascos que aprisionan la corriente, y un relato trágico en la helada superficie del lago de Platten. Estas tres manifestaciones de la más exótica fantasía, que como tres faros colosales alumbran los vastos horizontes en que el libro se despliega, son lo más grandioso, no sólo de la obra, sino de la literatura que la produce. No es posible que deje de estremecerse y se encija el espíritu al leer el viaje que, nuevos argonautas en época en que la navegación de vapor no era conocida todavía, realizan en débil embarcación sobre las alborotadas ondas del antiguo Ister unos fugitivos del imperio turco.

La Puerta de Hierro, donde el río se estrecha entre dos pañosos muros de cuatro leguas de longitud y de alturas inaccesibles; los escollos traicioneros escondidos bajo las espumantes aguas y las horridas voces que los ecos de la tormenta despiertan como acentos de endriagos engendrados por las mugientes olas en sus hervientes remolinos; la oculta isla formada por terrenos de aluvión y un bloque errático que parece defenderla de las embestidas del rojo caudal undoso acrecido por las lluvias, paraíso en donde Flora y Pomona acumulan sus dones y sus gais como en las soleadas márgenes de los ríos tropicales; y el fantástico lago de Platten, que salda los primeros fulgores del astro diurno con el tonante estruendo de las congeladas aguas, abriéndose en miles de grietas, son cuadros inolvidables, que se leen y releen sin fatiga, y donde siempre se halla ocasión de nuevo deleite.

Las tentaciones de Próspero, por Maurice Montégut. Versión castellana de Ramiro Blanco.

El autor de Las tentaciones de Próspero (Papiers brûlés), acertó en esta obra a equilibrar la tendencia de la moderna escuela naturalista ó societa, con el atractivo que, como coadición indispensable, debe avalar toda ficción novelesca. Sobrio en descripciones de cosas y lugares, Maurice Montégut sabe matizar admirablemente el cuadro con una pincelada de maestro; y cuando toma el escarpelo para hacer el análisis psicológico, descubre las más íntimas esdijas cerebrales donde anda el pensamiento, donde ante la conciencia libran el bien y el mal su lucha misteriosa.

Los personajes que figuran en Las tentaciones de Próspero no hacen el efecto de maniqués que se mueven ingenuamente a merced de la voluntad del autor; son seres de carne y hueso, estudiados en la realidad escueta de la vida; y los más nuevos el impulso caprichoso de una inventiva más ó menos afortunada, sino que obran lógicamente, según sus instintos y sus pasiones, según el ambiente social que respiran, y cuando desputa el drama conmovedor, se comprende que su destino no podía ser otro. Bastaría a Montégut haber creado el tipo de Próspero Tibault, héroe ó protagonista de la obra, para conquistarse con legítimo derecho el título de finísimo observador; y ocurre pensar que un carácter tan humano no pudo surgir del vuelo de la fantasía, sino que ha debido ser recordado sobre un patrón real, efectivo y tangible. Rasgos y detalles hay en este personaje que de él son propiedad exclusiva y que sólo con su especial temperamento se armonizan, sin que sus alibajos psicológicos (que son la historia entera de su vida) se aparten de las leyes comunes de la humana naturaleza.

Realmente, no hay figuras borrosas en la novela de Montégut, Las tentaciones de Próspero, ni tiempo de relleno ó inútil; el que saboreo su lectura acabará por identificarse con ellos y conocerlos como si los hubiese tratado. Y por lo que toca al interés, nunca con más justo motivo podrá decirse, aplicada la frase de rúbrica a esta creación novelesca, que es difícil comenzar a leerla sin sentir el invencible deseo de continuarla hasta el fin.

La traducción está hecha con gran discreción y castizo lenguaje por el conocido periodista madrileño don Ramiro Blanco. Editada por la Sociedad de Ediciones Literarias y Artísticas, Librería Paul Ollendorff, Chausée d'Antin, 50, París, se vende en la Librería General de la Acera de Amós Escalante.

Denuncias y sucesos

Los bomberos municipales sofocaron ayer, a las ocho de la mañana, un incendio que se produjo en la chimenea de la casa número 40, de Calzadas Altas.

En la calle del Monte se pegaron ayer tarde dos individuos, promoviendo el consiguiente escándalo.

Se ha denunciado por la guardia municipal un muro de piedra que existe en la travesía de San Simón, rasante con la calle del Sol, que carece de valía y es un constante peligro para los transeúntes.

También se han denunciado por la guardia municipal varios solares que no están cerrados con arreglo a lo dispuesto por las Ordenanzas, y las valías de otros que se hallan en muy mal estado.

Ayer tarde se detuvo por un municipal a la lechera Aleja Arrar, de Somo, a quien se acusa como presunta autora del hurto de dos ollas de leche en la estación del ferrocarril de Santander a Bilbao.

Para EL CANTABRICO

Curiosidades

El instante de la bajamar no es precisamente la mitad del intervalo que separa dos pleamares consecutivos, porque el mar necesita más tiempo en bajar que en subir. Hay pues en que la diferencia es de más de dos horas.

—Las palomas mensajeras no comen nada cuando van de viaje, por muy larga que sea la distancia que las separa del punto de llegada.

Conocemos a un elegante caballero que haciendo una visita de cumplido entregó el sombrero y bastón a la señora de la casa mientras hacía una respetuosa cortésia a la doncella. El error de la última AGUA DE COLONIA DE ORIVE fue causa de tan lamentable error. 8 reales frasco.

Bomberos voluntarios

Se convoca a todos los individuos del Cuerpo activo, para su asistencia con uniforme y equipo a la revista mensual que tendrá lugar mañana domingo, a las nueve, en el parque de la Sociedad.—El primer jefe.

En Mentone (Francia), ha fallecido

anteayer el señor don Ernesto Gibellius, director gerente de la Sociedad Echeandi, persona estimadísima en Santander, que residió aquí algunos años dirigiendo con caballerosa corrección su importante casa y que supo conquistarse muchas simpatías y respetos. Nosotros, que nos honrábamos con su amable y efusivo trato, hemos recibido con verdadero sentimiento la noticia. Reciban sus socios y deudos, y los que en su fallecimiento experimentan la pérdida de un ser respetable y querido, la expresión de nuestro sincero pésame.

Exposición internacional

Por la Comisión general de la Exposición internacional de industrias de Madrid, han sido nombrados, para formar parte del Comité de la misma, los señores don Angel F. Pérez, don Alfredo de Aizay, don Leoncio Corchero y don José García del Moral, y como representantes generales en toda esta provincia, don Santiago Ontañón, quien facilitará programas y cuantos datos sean necesarios a los señores expositores.

Agrupación socialista

El domingo, 7 del corriente, celebrará esta colectividad Asamblea general ordinaria, con el orden del día acostumbrado. Se recomienda la puntual asistencia de todos los afiliados, por haberse de tratar asuntos de gran interés en esta reunión.

Centro Obrero

El domingo, 7 del corriente, se pondrá en escena en el lindo teatro del Centro Obrero, por el cuadro de la Sección Artística, por tercera vez y a petición de algunos asiduos concurrentes a estas agradabilísimas veladas, el grandioso drama de don Angel Guimerá

TIERRA BAJA

Esta función será a beneficio de la Federación Local.

Parque de piscicultura

Don José María de Quijano ha ofrecido al Consejo de Agricultura, Industria y Comercio el terreno y las aguas de río que se necesitan para el establecimiento del parque de piscicultura en Los Corrales.

Mareas de hoy

Pleamares: 9:10 mañana y 9:54 noche. Bajamares: 3:11 mañana y 3:44 tarde.

CONVOCATORIAS

Partido republicano. 2.º distrito.—Consolidación. Se convoca a todos los afiliados a este distrito, a una junta general que se celebrará el sábado, 6 del corriente, a las ocho de la noche, en el local de José María Marqués, San Fernando, 58, para tratar de asuntos electorales y de otros puntos importantes para el distrito.

Por tanto, se ruega la más puntual asistencia, a fin de poder tomar acuerdo con el mayor número de afiliados posible.

Matadero

ROMANEO DEL DÍA 5. Reses mayores, 23; menores, 19; kilos, 5.123. Cerdos, 6; kilos 417. Corderos, 65. Para el cantarradio: Reses mayores, 1; kilos, 163.

De interés para todos

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una oncharrada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, poderoso tónico digestivo, de agradable sabor, completamente inofensivo, aunque se use años seguidos, y que pueden tomarse lo mismo enfermo del estómago que el que está sano. A la vez que las aguas minero medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, pues evita las enfermedades del tubo digestivo por ser útil como preventivo.

Asoiación de ganaderos

La Asociación general de Ganaderos del Reino celebrará junta general el día 25 del corriente, a las diez de la mañana, en su domicilio social de Madrid.

La guardia civil del puesto de Cabuérniga ha denunciado a varios vecinos de aquel término, por tener pastando en derrota a sus ganados.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

DEL OFICIO SEÑOR ARCE, BLANCA, 10. Altura barométrica. A las ocho de la mañana, 762; a las doce, 762; a las cuatro de la tarde, 762.

Termómetro

A las ocho de la mañana, 11; a las doce, 13; a las cuatro de la tarde, 12,2. Máxima, 14,2. Mínima, 7.

Tendencia del barómetro, bajar.

A los efectos de reclamación tiene expuesto al público, el Ayuntamiento de Reinos, el padrón de cédulas para el presente año.

Para su publicación en el Boletín Oficial ha remitido el Alcalde de Reinos a este Gobierno civil el extracto de los acuerdos adoptados por aquel Ayuntamiento en los meses de febrero y marzo últimos.

Ha sido denunciado al Juzgado municipal de Santillana, por la Guardia civil de Saneos, el vecino de Vivedo José María Ostizola, por haber tronchado seis árboles, propiedad de Maximino San Miguel, como venganza por resentimientos que entre ambos existían.

El síndico de Villaseca ha remitido a este Gobierno civil los partes de los accidentes del trabajo ocurridos en la última quincena en las minas de la Oroñera y Liano.

En breve se procederá por los Ayuntamientos de Entrambasaguas y Barceña de Pisuerga, a formar los apéndices al anfibarantamiento, base de los repartos, y por tanto, los contribuyentes porfirios, pagaría y tributos de ambos términos, deberán presentar en las respectivas secretarías municipales la relación de altas y bajas que hayan sufrido en su riqueza.

Los emigrantes

Ayer tarde visitó al señor Gobernador civil una comisión de emigrantes para enterarle de que, según un comunicado que publica El Liberal, de Bilbao, ayer, la cuestión de los emigrantes en aquella villa se había solucionado aceptando los agentes las condiciones que impusieron aquellos. Para tratar de que aquí también se llegase a un arreglo, el señor Cedrón citó a la comisión de emigrantes para hoy, a las diez de la mañana, hora en que se celebrará una reunión a la que asistirá el Alcalde señor Martínez y el representante del agente de emigración en esta capital, señor Yurria.

Viajeros

Ayer salió para Madrid nuestro buen amigo el primer teniente del regimiento de infantería de Valencia, don Felipe Puertes, por haber sido destinado a la caja liquidadora del mismo regimiento, en Aranjuez. Le desamos un feliz viaje y el pronto regreso a esta capital una vez terminada la comisión que lleva.

Publicaciones

Enciclopedia «Segu» Hemos recibido los cuadernos 1.º y 2.º de la notabilísima «Enciclopedia ilustrada Seguí», diccionario ilustrado, cuyo éxito de aceptación ha sido enorme. En Santander ha sido reconocido el extraordinario mérito de esta obra, y las suscripciones se cuentan por centenares, según hemos tenido ocasión de comprobar. El cuaderno 1.º que tenemos a la vista comprende desde la A hasta la palabra Abadía. Profusamente ilustrado todo el texto, contiene una preciosa lámina en colores, de Arquitectura árabe y artes industriales de la misma época, y una entrega de cada uno de los Diccionarios francés-español, inglés-español é italiano-español. El segundo cuaderno, comprende desde la palabra Abadía hasta Abd-el-Mumen. Estos dos primeros cuadernos acreditan de una manera definitiva lo que será la «Enciclopedia ilustrada Seguí», a la que todo hombre estudioso debe suscribirse.

«El Cuento Semanal»

El notabilísimo crítico Manuel Bueno acaba de dar una gallarda muestra de sus facultades de novelista.

En Guillermo el apasionado, la novela que llena el último número de El Cuento Semanal, Manuel Bueno, al mismo tiempo que boceata un tipo de proporciones balnearias, planea un hecho trágico; a saber: que en nuestra sociedad vieja, intrasigente y cargada de prejuicios, el hombre que una vez, cegado por la pasión, delinquió, después, por mucho que haga y muchos sacrificios que se imponga, ya no podrá rehabilitarse nunca. Tal es la triste historia de Guillermo; temperamento desaseado y roble, a quien el mismo exceso de vida sentimental pone, casi constantemente, fuera de la ley.

El texto va primeramente ilustrado en colores, por Pedroro.

Véase en cuarta plana el gran anuncio Vapores Transatlánticos Alemanes

La inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en la boca las Pastillas Morellé, es el medio más racional y seguro para resfriados, tos, catarros, asma, bronquitis, etc.

Restaurant EL CANTABRICO

de PEDRO GÓMEZ FERNÁNDEZ. Hernán Cortés (Plaza Nueva) Palacio del señor García Alacho. TELÉFONO, 200

Cocina francesa y española.—Servicio a la carta. COMEDORES AMPLIOS É INDEPENDIENTES

Plato del día: Rosbif con patatas glaseadas

PARIS

Table with exchange rates for various banks and locations like London, Mexico, etc.

Hotel restaurant EL CUARTELLLO

DE RUMOROSO Y LANZA (NUEVOS DUEÑOS) Puente, 20 y Ruamenor, 2 y 4. TELÉFONO, 128

Cocina francesa y española. Servicio a la carta. Cubiertos, de 2,50 en adelante

Hospedaje completo, desde 6 a 8 pesetas

Plato del día: Solomillo con pitipuu.

El Telégrafo

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

(Primera Conferencia, de anoche)

Firma de hoy

Hoy despacharon con el Rey los ministros de Fomento y de Instrucción pública, poniendo a la firma los siguientes decretos:

Da Fomento, nombrando vocal de la Junta de Montes al ingeniero don Federico Lavina; convocando la Asamblea para constituir el Consejo permanente de Producción y Comercio nacional; una disposición sobre alumbramiento de aguas y forma de solicitar el auxilio del Estado para las mismas.

De Instrucción pública, dando facilidades a los maestros consortes para que puedan obtener escuelas por concurso.

El hundimiento del depósito de agua. La sesión de hoy, en la vista de la

BARCELONA

Table with exchange rates for Barcelona, including Interior, Exterior, Amortizable, etc.

F. Gispert Romaguera CORREOR REAL DE COMERCIO Cárceba. Representante en Santander, Valentín R.

MADRID

Table with exchange rates for Madrid, including Interior, Exterior, Amortizable, etc.

COTIZACIÓN

de las operaciones verificadas en el día de hoy por los corredores de Comercio de esta plaza.

Acciones Minas de Heras, 91; (pesetas 30.000). Interior, 82'55; (pesetas 87.500). Obligaciones Sociedad General Azucarera de España, 100'50; (pesetas 7.000). Santander 5 de abril de 1907.—El adjunto de turno, Julio Cortiguera.

BILBAO

Viernes 5 de abril. Fondos públicos

Interior, 4 por 100: operaciones a 82'9 serie C, precedente. Amortizable, 5 por 100: operaciones a 101 series A, C y descuentos así.

Cédulas Hipotecarias del Banco Hipotecario de España: operación precedente a 105'75.

Bancos Banco Guipuzcoano: operación a 124 por 100. Banco de Bilbao: operaciones precedente y del día a 239. Banco de Vizcaya: operación precedente a 234.

Navieras Diques Euskalduna: operación en obligaciones a 93'50.

De tracción Bilbao a Durango: operación en obligaciones 1.º a 99'50. Bilbao a Portugalete: operaciones a 83 y 99'25 en obligaciones 2.º.

Mineras Minas de Cala: operación precedente a 123 y 129, concertándose hoy operaciones en report a 129 centavo y 134 fin mayo. Sierra Menera: operaciones a 125, 124 y 125.

Irún y Lescua: operación a 47'50. Almagrera: operación a 117'50. Villadriol: papel a 150. En obligaciones nuevas se concertó operación a 101. Aznaga y Mostanza: operación en libras a 4 por 100.

Minas de Teberga: operación a 70. Monopolios Explosivos: operación a 336. Hierros y acerros Altos Hornos de Vizcaya: operaciones precedente a 258, concertándose hoy operaciones a 257 y 258.

Agua Hidroeléctrica Ibérica: operación a 103. Diversos Papelera Española: operación en obligaciones 1.º a 98. General de Industria: operaciones a 236'50.

Papel extranjero Tendencia dudosa. Los Bancos y banqueros, conforme a sus cambios de primera hora, tomaban: Londres, cheque, de 27'90 a 27'90; librando, de 28'05 a 28'05; París, de 110'40 a 110'40; librando, de 111 a 111.

Hotel restaurant EL CUARTELLLO DE RUMOROSO Y LANZA (NUEVOS DUEÑOS) Puente, 20 y Ruamenor, 2 y 4. TELÉFONO, 128

Cocina francesa y española. Servicio a la carta. Cubiertos, de 2,50 en adelante

Hospedaje completo, desde 6 a 8 pesetas

Plato del día: Solomillo con pitipuu.

causa por el hundimiento del terreno depósito de aguas, careció de interés. El relator señor Caro leyó la prueba documental.

Al salir de la Audiencia los testigos y jurados, se produjo un incidente. A un testigo que había declarado en favor de los ingenieros procesados, unas mujeres que se hallaban en la plaza le insultaron y le apedrearon, viéndose el agredido obligado a refugiarse en la Audiencia hasta que se marcharon las mujeres que produjeron el alboroto.

Vista aplazada La Sección cuarta de la Audiencia ha dictado hoy una providencia aplazando la vista de la causa por el atentado de la calle Mayor hasta el día 8 de junio.

Banquete militar

De una a tres de la tarde se verificó hoy, en el restaurant de La Huerta, el banquete iniciado por La Correspondencia Militar en honor de la Academia General ya extinguida.

Lo que dice Lacierva

Hoy a medio día, hablando con los periodistas, dijo el señor Lacierva que el domingo marchará el Rey a Cartagena, aunque esta marcha está sujeta a las noticias que se reciban acerca del día en que llegarán a dicho puerto los Reyes de Inglaterra.

El huracán

De Coruña telegrafan que el fuerte huracán allí desarrollado ha causado grandes destrozos en la población.

Tempestad de nieve

Un telegrama de Perpignan da cuenta de haberse desarrollado una gran tempestad de nieve.

De Marruecos

Los despachos de Tánger dicen que se sigue hablando de que Menebbi volverá a Fez, encargándose de la cartera de Guerra ó la de Hacienda.

Funerales

Como se había anunciado, á las diez de la mañana se celebraron en la iglesia de la Concepción los funerales del señor Nocedal.

La Junta del Censo

A las tres de la tarde se reunió en el Congreso la Junta Central del Censo, presidiendo el señor Canalejas.

La reunión tuvo excepcional interés. Lo primero que se discutió fué si los presidentes de las mesas pueden obligar á un elector á acreditar su personalidad exhibiendo la cédula.

Armamentos chinos

Telegrafan de Londres que el Gobierno chino ha encargado á una fábrica alemana dos millones de fusiles, con objeto de unificar el armamento de las tropas imperiales.

Escuadra inglesa

De Malta anuncian que zarpó con rumbo á Cartagena la escuadra inglesa.

El «dossier» Montagnini

La mayoría de los periódicos, según dicen de París, siguen publicando documentos pertenecientes al «dossier».

Refriega

También dicen de Málaga que en la plaza de la Victoria, entre cuatro matuteros que pretendían entrar alcohol y dos consumidores que intentaron detenerlos, se produjo una colisión.

ÚLTIMA HORA

(Segunda Conferencia: de la madrugada)

Madrid 6—2'30.

Propaganda republicana

De nueve á once de la noche duró el mitin de propaganda electoral republicana celebrado en el distrito de Chamberí, en la calle de Bravo Murillo.

Hablaron los candidatos republicanos á diputados á Cortes por Madrid. El señor Vicenti leyó á la concurrencia una carta que le había dirigido el señor Pérez Galdós, encargándole de que llevara su voz en el mitin y transmitiera á los republicanos del distrito su saludo.

En la carta, el eminente novelista pinta con cuatro rasgos lo que ha sido Madrid en las luchas por la independencia y la libertad.

El patriotismo,—sigue diciendo—es fuerza, salud y virilidad. Sólo los pueblos cobardes y desmembrados que se dejan ganar por el escepticismo y la desesperación suelen renegar de la patria.

Es una vergüenza—añade—que ya no seamos europeos más que por la Geografía, la ópera italiana y los automóviles.

Explica su evolución al campo republicano, diciendo: Mi fe monárquica hace tiempo que venía amortiguada, pero determinó el cambio completo de mis ideas políticas el ver fracasar la ley de Asociaciones.

Era esa una tímida solución funda-

mental del problema religioso, y ni esa solución pudo prosperar en este régimen, que es presa de la autocracia, que á las muchas oligarquías dominantes ha añadido el aborrecible é intolerable caciquismo eclesiástico.

Cuando esto sucedió, me arrojé al amparo de las tiendas republicanas, que me recibieron con honores, designándome para formar parte de la candidatura de Madrid.

Aquí á este campo vendrán á parar todos los que hagan del amor á la Patria el sinónimo del amor á la República.

Termina diciendo que él no podrá cooperar con la palabra hablada al triunfo de la República, pero laborará desde su rincón, con la palabra escrita, y dirige un afectuoso saludo á sus nuevos correligionarios.

El señor Pérez Galdós estará fuera de Madrid dos ó tres días para terminar su novela La de los tristes destinos, y la semana próxima asistirá á los mítins de propaganda.

Sos socialistas

Los socialistas se aprestan á la lucha electoral por Madrid.

Ya han designado un interventor y otro suplente para cada una de las 227 secciones de la capital.

En breve se publicará un manifiesto y comenzarán los mítins de propaganda.

Amortización

La vacante que deja el general Salcedo en la sección activa del Estado Mayor Central, se amortizará.

El Intransigente

Esta noche salió el primer número del periódico del señor Lerroux El Intransigente.

En el artículo de fondo, el señor Lerroux explica el motivo de su actitud, que ha sido la formación de la solidaridad catalana, sin haberle consultado, como presidente de la Junta municipal.

Expone después las causas por las cuales la solidaridad perjudica á la causa republicana, por los elementos que componen aquélla.

En otro artículo se declara intransigente y embajador de la demagogia execrable que anatematizó el señor Salmerón.

Estreno y fracaso

En el teatro Cómico se celebró el beneficio de Julia Fons, estrenándose la zarzuela titulada La villa alegre, de Barrera y Fernández, que fue un fracaso.

El Alfonso XII

Comunican de Málaga que marchó á Cádiz el trasatlántico Alfonso XII, el cual inaugura los viajes rápidos á Buenos Aires.

Las cámaras se hallan alhajadas con un lujo extremado, llevando el mobiliario que sirvió para el viaje del Rey á Canarias.

Embarcaron muchos viajeros, estando tomados todos los billetes.

Numeroso gentío, desde los muelles, presenció la salida del hermoso buque.

Sigue el temporal

De Palma de Mallorca comunican que sigue el fortísimo temporal marítimo, obligando nuevamente á suspender las salidas de los buques que debían dirigirse á Barcelona, Valencia, Alicante, Argel, Mahón ó Ibiza.

Los barcos surtos en el puerto tuvieron que reforzar sus amarres.

La fuerza del viento durante la noche anterior causó grandes desperfectos en las casas de campo.

Pasca fúnebre

Dicen de La Unión que unos mineros de Cabo Palos vieron á un pájaro caer en el pozo de una noria, y provistos de una cuerda con un anzuelo intentaron sacarle.

Cuando el anzuelo trabó, tiraron fuertemente y se encontraron desagradablemente sorprendidos al ver que en vez del pájaro que buscaban, habían extraído el cadáver de una niña recién nacida, que llevaba al cuello una soga de esparto sujeta en lazo corredizo.

Inmediatamente dieron aviso del hallazgo, personándose el Juzgado en el lugar de la ocurrencia.

Los médicos han declarado que el cadáver de la niña hacía, por lo menos, cinco días que se hallaba en el pozo.

Un desaparecido

Un despacho de Ferrol dice que de

la aldea de Ermilla ha desaparecido un rico labrador que vivía solo, sospechándose que le haya ocurrido alguna desgracia.

Han sido inútiles cuantas gestiones se han hecho hasta ahora para encontrarle.

Niño sin nariz

Dicen de Las Palmas que una mujer del barrio de San José ha dado á luz dos niños, uno de ellos, con dientes y sin nariz.

La entrevista regia en Cartagena.—Detalles de los preparativos.

Dicen de Cartagena que con motivo de la próxima entrevista que celebrarán los Reyes de España é Inglaterra la animación que reina en el puerto es grandísima.

Cerca del embarcadero se halla fundado el yate real Giralda, limpiísimo.

Su comandante, el señor Barriére, dirige los últimos preparativos de la minuciosa faena de limpieza que se viene haciendo.

La comunicación del Giralda con tierra y con los demás buques, se hace por medio del telégrafo sin hilos y del teléfono.

El barco se halla listo para la campaña veraniega, en cuya época han de hacerse los viajes regios á Santander, San Sebastián, Bilbao y casi seguramente también á las rías de Galicia.

A estribor del Giralda se hallan el Leyano y el Temerario, y á otro lado del puerto están amarrados la Princesa de Asturias, que arbora la insignia del general Morgado; el Numancia y el Extremadura.

Todos los buques se hallan pintados de negro.

Espérase la llegada de los torpederos Barceño y Acevedo y del buque de guerra portugués San Rafael.

Dentro del Arsenal halláase el Catalina, todavía en construcción, y en el dique flotante el destructor Osado.

A bordo del Numancia se está preparando el comedor para el banquete de gala que se dará en honor del Rey Eduardo.

Sobre las paredes de la cubierta de popa se ven tapices del Palacio de Madrid y el techo luce un artesonado de cartón.

Cerca del comedor se ha extendido una capa de arena, improvisándose con tiestos un pequeño jardín, donde los Reyes tomarán café después de la comida.

El musgo extendido forma caprichosas y artísticas figuras, abundando las plantas acuáticas.

También se instalan surtidores de tres metros, llevados de la Granja.

En la población, las Sociedades y centros oficiales, han levantado pabellones y preparado artísticas iluminaciones.

En el muelle se ha colocado un gran arco triunfal adornado con flores, que lucirá de noche una artística iluminación.

Los buques de la escuadra dirigirán sus reflectores á tierra.

Los papeles de Montagnini

Despachos de París dicen que el ex-nuncio en aquella capital Mr. Montagnini, ha declarado á sus íntimos que ha sido víctima de la política francesa.

Dícese que el cónsul de los Estados Unidos, Wita, visitó á Mr. Clemenceau, hablando con él sobre la cuestión religiosa, y diciéndole que al Vaticano no le preocupa la publicación de los documentos.

Entonces Mr. Clemenceau sacó una carta y se la enseñó á Wita, quien se quedó asombrado al darse cuenta de su contenido.

La carta era una de Merry del Val, fechada en agosto de 1905.

También dicen de París, que La Matin publica una «interview» celebrada con el diputado Mr. Piou, en la que éste niega cuanto le atribuye Montagnini.

También negó el entrevistado que intentara corromper por medio de dinero á los ministros.

De una entrevista

Dicen de Milán que Mr. Tittoni comunicó á los Embajadores de Francia é Inglaterra lo convenido en la conferencia celebrada con el príncipe de Bülow.

Por su parte éste se lo comunicó á los ministros de Rusia y Austria.

Crisis parcial

Un despacho de La Haya dice que, á petición de la Reina Guillermina de Holanda, el Gobierno retiró la dimisión total que tenía presentada.

Únicamente se le admitió la dimisión al ministro de la Guerra, designándose para desempeñar esta cartera al general Van Rappard, comandante de la plaza de Amsterdam.

El nuevo ministro marcha de acuerdo con su antecesor, el general Staal,

GRAN LIQUIDACION VERDAD Londres - París - Berlín Antigua casa ARANDUY.—San Francisco, 10 Una prueba de cómo vende esta casa las sedas, lanas, paños y confecciones, es el público que la favorece.

Centro de suscripciones. A toda clase de obras, figurinos de modas y labores nacionales y extranjeros. Cromos, cuadros y molduras de todas clases y tamaños, á precios de fábrica. Cromos, cuadros y molduras de todas clases y tamaños, á precios de fábrica. Cromos, cuadros y molduras de todas clases y tamaños, á precios de fábrica. Cromos, cuadros y molduras de todas clases y tamaños, á precios de fábrica.

UN NUEVO SUERO DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas LA PIEL Antes de la curación Después de 15 días de tratamiento Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELLET, farmacéutico y químico en Sedán de Francia, en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas, después de algunos días por este tratamiento maravilloso: Eczema, herpes, impetigo, acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos tarinacos, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varicosos de las piernas, enfermedades sifilíticas, Varicos.

para sostener la disminución de las milicias. De viaje Telegrafan de Londres, que á las 10'35 de la mañana marcharon á Tolón por Douvres y Calais, la Reina Alejandra y la princesa Victoria.

En el mismo tren marchó á Biarritz la Emperatriz madre de Rusia. RICARDO. LA GRAN BRETANA Grandesalmacenes de camias, muebles y tapicería DE Vda. é hijos de Manuel Mata

Exposición permanente de jugos de aloe, condor, sala, gabinete, despacho, etc. Multitud de modelos de tapicería y cortinajes. Formación de presupuestos de toda clase de habitaciones. Ventas al contado y á plazos. Precios sin competencia, lo mismo con el mueble de gran lujo como en los más económicos.

Colegio de segunda enseñanza Y ACADEMIA PERICIAL MERCANTIL Santa Clara, 7.—Santander Clases para los alumnos oficiales, compatibles con las horas del Instituto. Bachillerato; comercio oficial y práctico; idiomas; dibujo preparatorio para carreras especiales, así civiles como militares. Estudios vigilados. Profesorado numeroso. Pídanse reglamentos.

Almacenes Araluce PLAZA DE LA LIBERTAD Camas torcedoras de 20 pesetas; sillones imitación desde 3 pesetas; sillas de rejilla desde 4 pesetas; jergones muebles de todas clases; espejos; sillerías tapizadas; muebles y otros artículos. Verdaderos precios de fábrica. Visite usted esta casa antes de comprar y se ahorrará mucho dinero. ARALUCE Plaza de la Libertad (por el Muelle, detrás del Café Suizo)

Gran lampistería moderna de Crispín de Blas Santos Mártires, núm. 4, esquina á plaza Príncipe Aparatos para toda clase de alumbrado.—Venta de materiales para electricidad. Lámpara Tántalo, el 150 por 100 de economía. Instalaciones eléctricas, gas, y timbres.

Coche-costa seminuevo, de seis asientos, se vende. Informarán en el taller de carruajes de don Félix Galdona, calle de Magalianes. Materiales de construcción Cal hidráulica superior de Zamaya. Cemento. Portland de las más acreditadas fábricas. Azulejos. Tuberías de gros, cemento y barro. Baldosas de todas clases. Yeso, etcétera, etc.

JOAQUIN MADRAZO Almacenes: Muelle de Maliaño Calle de Madrid, números 14 y 16 y Ruamenor, 5 MOLDURAS en oro, verde, blanco, nogal; últimos modelos de las principales fábricas, y á precios baratísimos.—EDUARDO R. CASTRILLO Compañía, 2, frente á la iglesia

ALIMENTO PARA EL GANADO PULPA CENTRO TÉCNICO AGRONÓMICO Alameda Primera, 16.—Santander. Venta ó traspaso de un acreditado almacén de vinos, por tener que ausentarse su dueño.—Informarán en esta Administración.

Aña se ofrece una joven con buenas referencias. Informarán en esta Administración. ACADEMIA Para el ingreso en Correos, Interventores del Estado en Ferrocarriles, Penales, Tabacalera, Teneduría de libros por partida doble y Cálculos mercantiles, bajo la dirección de don Gregorio Sánchez, Director de las Escuelas Laicas.

Para honorarios y matrícula, San Roque, 8, nuevo edificio de la Asociación Laica, de 12 á 1 mañana y de 6 á 6 tarde. Carriles ó rails usados La Sociedad «El Porvenir de Burgos» admite proposiciones hasta el día 30 de abril de este año, para la adquisición de 4.000 rails usados de 5 metros de largo por 65 milímetros de altura y 7 kilos de peso aproximado por metro lineal, puestos en cualquiera de las estaciones del ferrocarril.

Se admiten ofertas por el total de los 4.000 rails, ó menor cantidad, en las oficinas de dicha Sociedad, calle de Avellanar, número 3, Burgos. Gran baile campestre. Se dará el domingo, 7 del actual, de tres y media á siete y media, en la calle de San Fernando, número 20. Le amenizará una gran banda de música.

ALMACEN DE LANAS Y COLCHONES DE PEDRO CUESTA Calle de Beceado, número 11 Lana gran vellón de Castilla y del país. Especialidad en lanas merinas. Mirangano de la India, para a mohadas, á 3 pesetas kilo. Duvet para edredones, Crin natural. Borrás finas, á doce pesetas arroba. Inmenso surtido en telas para colchones y almohadas. Especialidad en telas de damasco. Se hacen colchones á domicilio por maestros colchoneros. Esta casa garantiza sus géneros y toda clase de trabajos y es la que más barato vende. Única Lainería en España premiada con Diploma de Plata y Premio de Honor. Precio fijo.—Teléfono 108. TIPOGRAFIA DE «EL CANTÁBRICO»

Precios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for 'SUSCRIPCION' (subscription rates for different periods and locations), 'ANUNCIOS' (advertising rates per line and day), 'ESQUELAS DE DEFUNCION' (obituary rates), and 'PUNTOS DE SUSCRIPCION' (subscription points and locations).

Número suelto, 5 céntimos.--Números atrasados: del año, 25 céntimos, y de años anteriores, 1 peseta.--Pago adelantado.--Cada anuncio tiene 10 céntimos de recargo por timbre

SERVICIOS PUBLICOS

Public services section including 'CORREOS' (mail routes to Madrid, Bilbao, Oviedo, etc.), 'Ferrocarril Santander-Bilbao' (train schedules), 'Ferrocarril Astillero-Ontaneda', 'Tranvia urbano' (city tram), and 'Situación de los buques de esta matrícula' (ship status).

EL CANTÁBRICO EN MADRID. SE VENDE en el kiosco frente al teatro de Apolo y Abada, 22, Librería.

Desconfiad de las imitaciones; pedid siempre LA EMULSION MARFIL AL GUAYACOL. Preparada con aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa Guayaol.

Este preparado se recomienda por médicos eminentes como de utilidad indiscutible en el ESCROFULISMO y RAQUITISMO, GATARROS BRONQUIALES, TOSES REBELDES. Se vende en todas las farmacias y droguerías.

RILEY-INGENIEROS MADRID. Oficina técnica y almacenes San Bernardo, 7, entr.º y bajo 'Palermo de construcción, Pacifico, 22. TURBINAS HIDRAULICAS AMERICANAS. MAQUINARIA ELÉCTRICA para corriente continua ó alterna.

Nueva línea de vapores entre Santander, Montevideo y Buenos Aires. MALA REAL INGLESA. Vapores correos trasatlánticos. Viajes rápidos y económicos a todos los Estados de América.

HAMBURG-AMERIKA LINIE. Vapores correos alemanes. Para Habana, Veracruz y Tampico. Saldrá de Santander directamente el día 3 de abril el magnífico vapor Allemannia.

SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA. Especialidades del DOCTOR FORMIGUERA. VERDADERA MAGNÉSIA EPERVESCENTE del Dr. FORMIGUERA. Curación radical de las afecciones del estómago, irritaciones de los intestinos, vómitos, dolores de cabeza, mareo, acedias, flato, pérdida de apetito, indigestiones debidas a excesos cometidos al comer ó en las bebidas, y toda clase de enfermedades procedentes de desarreglo del aparato digestivo.

La Imperial. GRAN ZAPATERÍA-Blanca, núms. 16 y 18. Importantes rebajas de precios en toda clase de calzado. Botas para señora, desde 3 a 20 pesetas; idem para caballero, desde 9 a 25. En esta casa es donde más barato se puede comprar y tener la seguridad de llevar buen género.

COLUMBIAN COPPER PAINT. Pintura submarina para fondos de madera y hierro. La mejor pintura anticorrosiva para los fondos de embarcaciones de hierro, contra los animales y algas marinas.

EL CANTÁBRICO. Imprenta y ESTEREOTIPIA. Compañía, núm. 3.

BANCO MERCANTIL. Su situación en 30 de marzo de 1907. ACTIVO: Caja, 881.417 59; Accionistas, 3.000.000 00; Pasivo: Capital, 6.000.000 00; Fondo de reserva, 200.714 66.

Representante para Compañía de Seguros, con abonos, se desea para la provincia de Santander. Subasta voluntaria. El 11 del corriente mes, a las diez, en la Notaría de don Vicente Alonso, de Reinosa, tendrá lugar la subasta voluntaria de las fincas siguientes...

HUEVOL FLAN. postre sabrosísimo para seis personas. hecho en CINCO minutos. Precio: 75 CÉNTIMOS, cajita. Pídense en todas las tiendas de ultramarinos.

ENFERMEDADES secretas y de la piel. Especificos verdad, infalibles para curarse en muy pocos dias; únicos garantizados por el autor, eminente especialista de Madrid. Pídense exclusivamente: Contra la blenorragia (purgaciones) aguda y crónica, gonorrea, irritaciones, flujos y catarrros de la uretra, Inyección Maestra, 4 pesetas.

Ostras frescas. 4 pesetas 0'50, 0'65, 1'20 y 1'50 docena. Cayetano Gómez, Muelle, número 8.

ANUNCIOS y ESQUELAS DE DEFUNCION. Se reciben en la Administración de este periódico, de diez de la mañana a siete de la tarde, y desde esta hora en adelante, en la Redacción.